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市議団ニュースは政務活動費で作られています

たけこし　はじめに、非常に注目され
ている地域の公共交通について、成
果と前進面を教えてください。
久保　この間、党市議団はコミュニティバスを
便利にすることを求めて学習会を開催し、公
共交通政策を作成し、市に提案してきまし
た。このたび、交通政策で求めてきた、イン
ターネットや電話で予約でき、好きなときに
乗れるオンデマンドバスの実証実験が西区
と桜区で実現し、高齢者の乗合バス料金の補
助が検討されることになりました。
たけこし　地域住民の足の確保は、どの行政区
でも非常に関心が高いです。党市議団とし
て、今後のとりくみの目標は？
久保　デマンド交通の実施やコミュニティバス
の存続を求めながら「多様な交通体系」で市
民の足を確保することをめざします。
たけこし　課題は運転手不足ですよね。
久保　そうなんですよ。私も公共交通のあり方

検討特別委員会で議論していますが、運転手
不足は本当に悩ましい問題だと思っていま
す。今後、課題を明らかにして対策を打ちた
いですね。
たけこし　難しい問題ですよね。久保さんには
特別委員会で政策実現のために奮闘しても
らいたいと思います。続いて池田さん、いわ
ゆる「ネット安心条例」について教えてくだ
さい。

「ネット安心条例」が制定

池田　1年間、党派を超えてとりくんできまし
た。そもそもは、インターネット上で誹謗中
傷を受けて、亡くなってしまう方がいるとい
う現状を踏まえて、さいたま市でなにかで
きないかということでプロジェクトチーム

が設置され、条例制定をめざしてきました。
メンバーは12人、全会派から選ばれて、党
市議団からは私が出席しました。条例づくり
のため、大学教授の講演をはじめ、「いじめ
防止シンポジウム」で小中学生がネット上で
どんないじめを受けたのか事例を聞いたり、
群馬県の相談窓口にメンバー全員で出向い
て相談員の方にお話を聞いて、とりくみや課
題をうかがいました。こうした議論を経て、
2月議会で議案が提案され、全会派一致で条
例が制定されました。

たけこし　この条例で、今後どのような効果が
期待できますか？

池田　自分が被害者や加害者にならないために
ネットリテラシー向上のための施策を実施
することになりました。そして被害者の方の
ための相談窓口をつくり、弁護士など必要な
機関につなげられるようにしていく予定で
す。

たけこし　この条例に罰則はありますか？
池田　パブリックコメントを取ったときには、
罰則規定を設けてほしいといったような内
容もあったんですけれども、罰則はありませ
ん。どうしたら誹謗中傷が起きないか、起こ
させないかを重視した条例になりました。

たけこし　誰でもネットにアクセスできる環境
だからこそ必要な条例なんですね。続いて、
久保さんが長年とりくんでいるDV被害者
支援でも大きな進展がありましたね。

DV被害者支援が前進

久保　これまでは、DV被害者が市の支援を受
けるため、相談窓口ごとに、つらかった話を
しなければなりませんでした。そのつど同じ
話を、です。しかし、共通相談シートの導入
を求め、それが実現し、1回の相談で済むよ

うになりました。もうひとつは「支援を受け
るためには市の窓口に来てね」と言うだけで
は、心身ともに疲れ果てた被害者はなかなか
足が向きません。そのため、本人の希望があ
れば同行者の帯同を認めるべきだというこ
とを主張してきたんですけど、同行支援事業
が実施されることになりました。提案当初は
「真の手助けとは甘やかすことではない」な
どと言われましたが、今議会では「同行支援
は必要で、しっかりと手を差し伸べてやって
いきたい」との答弁でした。涙が出ましたよ。

池田　私たち議員って市民の代弁者なんだなっ
てずっと思っていて、これは、心が苦しい
方々に対してすごく寄り添った政策ですよ
ね。本当によかったなって思います。

AEDのガイドライン
18年ぶりに改善

たけこし　池田さんが議会質問で求めたAED
の設置も大きな前進がありましたね。

池田　はじめての議会質問で 24時間使える
AEDをさいたま市に増やすことを求めまし
た。そうしたら、18年ぶりにAED設置の
ガイドラインが変わりまして、公共施設の
AEDも屋外設置が基本になりました。すご
くうれしいです。あとAEDの場所って分か
りづらいですけど、公共施設内はトイレのそ
ばに設置するということもガイドライン化
されました。みなさんが「AEDはどこだろ
う」と思った時に思い出してもらえるように
情報発信していきたいなって思っています。

たけこし　その他にも、地球温暖化対策の実施
など、成果がたくさんあります。引き続き、
課題を明らかにしつつ、市民のくらしや行政
サービスの向上のために党市議団一丸とな
ってがんばります。 （おわり）

2月議会をふりかえって座談会座談会

　前回に引き続き、２月議会をふりかえ
って座談会をおこないます。今回は、２
月議会でかちとった成果や前進面がテー
マで、参加者は久保みき市議、池田めぐ
み市議、司会はたけこし連市議です。
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あなたの身近な市議会議員です
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　3月 20日、与野本町コミュ
ニティセンターで中央区選出の
5人の市議が呼びかけ人とな
り、与野中央公園 5000 人ア
リーナ計画について市民との意
見交換をおこなう、「与野中央
公園オープンミーティング」が
おこなわれました。党市議団か
らはたけこし連市議が参加しま
した。当日は、200 人を超え
る参加者や、テレビや新聞社な
どマスコミ各社が取材に来てお

　3月 26日、さいたま市都市計画審議会がお
こなわれ、七里駅北側地区、中央区役所周辺東
地区、大門上・下野田地区に関わる、都市計画
用途地域や高度地区の変更など4議案、沼影
公園の都市計画公園の変更についての議案が審
議されました。このうち沼影公園の都市計画公
園の変更は、義務教育学校武蔵浦和学園の建設
用地として沼影市民プールを廃止するためのも
ので、多くの住民から反対の声が上がっていま
した。審議会にはこの計画に反対する「沼影市
民プールの存続を求める会」「義務教育学校武
蔵浦和学園を考える連絡会」のみなさんが多数
傍聴に詰めかけました。
　沼影公園廃止と義務教育学校建設が「公益上
特別の必要がある場合」に該当するか、また代
替となる公園の確保についての執行部のとりく
み状況などが議論されました。都市計画法上の
近隣公園は容易に廃止することは許されない、
現状と同規模の公園用地を廃止までに確保する
べきだったのにそれができていないとの指摘が

あり、市民公募の委員からは「代替地も決まっ
ていないのに学校建設のスケジュールありきで
急ぐのは拙速」と反対意見が示されました。し
かし、学校の整備は市にとって重要な課題であ
るとの意見も出され、最終的には賛成多数で公
園廃止の執行部提案が承認されました。
　事前に都市計画法に基づく縦覧に、175人
からの意見書提出があり、そのうち143通が
反対でした。また、弁護士11名の連名で反対
の意見書が提出されたことにも、この計画の理
不尽さが表されています。代替公園整備のなか
で住民に計画を十分に説明し、要望を反映する
よう求める付帯意見もつけられました。
　審議会を傍聴した金子あきよ市議は「今後、
プールの解体工事はおこなわれるが、義務教育
学校の内容の問題点を明らかにして、子どもた
ちの教育のために計画を撤回することをあくま
で求めたい」と話しました。

与野中央公園

り、注目度抜群のとりくみとなりました。
　ミーティングでは冒頭にさいたま市から現計
画の説明がおこなわれ、続いて類似の事例紹介
ということで「墨田区錦糸町公園」の紹介がお
こなわれ、最後に懸念（反対）事項の意見交換
と期待される効果（賛成）で市民との意見交換
がおこなわれました。
　反対意見として「旧計画と大きく異なり、市
民の憩いのスペースが少なくなっているのでは
ないか」「次世代型と名づけながら、子どもた
ちのための施設になっていないのではないか」
などが出されました。また、賛成意見として「次
世代型スポーツ施設などを建設しないと、なに
もない与野中央公園になってしまい、つまらな
いのではないか」「トップレベルの『みるスポ
ーツ』を身近で体感することができれば、その
経験から市民が「するスポーツ」に参加してい
く効果が得られるのではないか」などが出され、
それぞれの意見に市議が答えていきました。

　たけこし市議は「5
人の市議が会派を超え
て与野中央公園につい
て考え、市民のみなさ
んとともに考え、意見
交流する場を設けるこ

オープンミーティング開かれる

とができたのは大変に意義あることで、呼びか
け人のひとりとして誇らしい。賛成も反対も、
自分たちの住むまちの公園のあり方を真剣に考
えるからこそ、議論が巻き起こるもの。『対決
するときはガチンコで、だけど、尊重すべきと
ころは譲り合う』そんな民主主義のあり方を、
このミーティングで垣間見ることができた。同
時に、お互いの意見を擦り合わせていくなかで、
解決の方向も見つけられるのではないか」と語
りました。
　今後、このミーティングを踏まえて中央区選
出の5人の市議で報告書をさいたま市に提出
する予定です。

沼影公園の
都市計画変更を決定
都市計画審議会

許せない
！

発言するたけこし市議

会場いっぱいの参加者

審
議
会
の
様
子

（
し
ん
ぶ
ん
赤
旗
提
供
）


